

老後にどこで暮らすか、「終(つい)のすみか」選びは重要な問題だ。体力の低下や病気への不安をどうするか、残りの人生の楽しみ方や資金の問題など悩みは多岐にわたる。生き生きした暮らしをどうデザインするか。住み替えという決断をした高齢者は何を思い描き、どんな選択をしたのだろう。連載で探る。

## 終のすみかはどこに

老後を「デザインする」

また行くの」といつも追われるような気持ちだった。

医療と介護、食事、生活支援のサービスが付いた場市にある分譲型マンション(75)は「大好きな料理に安心して腕を振るえることが私の老後の暮らしの大条件だった」と話す。

18年前に夫と死別。生前の夫はAさんの手料理をいつも楽しみにしていました。子どもはおらず、めい夫婦から一緒に住もうと誘われた

ム巡りが始まった。いくつもの施設に体験入居した。健康への配慮や娯楽施設は整っている。しかし3度の食事の時間が決められ、「さっき食べたのに

時は「遠慮しながら暮らすのは嫌」と断った。それから大阪府内の有料老人ホー

70歳を超えて両ひざと心臓が弱り、普通のマンション暮らしが不安になつた時

に、生活サービスを選んで

8件と5年前の2・3倍。「介護サービス費用が説明

70歳を超えて両ひざと心臓が弱り、普通のマンション暮らしが不安になつた時

に、生活サービスを選んで

8件と5年前の2・3倍。「介護サービス費用が説明

みか探しは難しい。有料老人ホームに関する国民生活センターに寄せられた相談件数は2009年度で42件と5年前の2・3倍。

もつらい」。白い分譲マンションからの住み替えを考え始めた。泰道さんは教職一筋、一枝さんは美容院を開いていた。

5年ほど前、一枝さんが打ち明けて、目

と違う」などと金銭がらみの内容が多いが、「朝食が少ない」といったイメージのない」といったイメージの違いを訴える相談もある。

まさに食事を作れる喜びを

かみしめている。

自分にぴったりの終のす

みか探しは難しい。有料老人ホー

ム「感謝の郷いわき」に移

った沢田泰道さん(83)と

一枝さん(81)夫妻が重視

したのは2人が好きな「温

泉」だった。「食事を作る

のも、お風呂を掃除するの

もつらい」。

ゆかりもない福島県いわき市の介護付き有料老人ホー

ム「感謝の郷いわき」に移

った沢田泰道さん(83)と

一枝さん(81)夫妻が重視

したのは2人が好きな「温

泉」だった。「食事を作る

のも、お風呂を掃除するの

もつらい」。

ゆかりもない福島県いわき